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Abstract (en)
The device (10) has an operating panel (12) and an associated control circuit (14) with operating and/or control and/or switching and/or indication
elements. The panel has a single opening for the control circuit and the control circuit is in the form of a functional unit with all operating and/or
control and/or switching and/or indication elements and the front (40) of the control circuit is design-compatible with that (42) of the operating panel.

Abstract (de)
Es wird eine Bedienblendeneinrichtung (10) für ein elektrisches Haushaltsgroßgerät, wie eine Waschmaschine o.dgl., beschrieben, mit einer
Bedienblende (12) und mit einer zugehörigen Steuerungsschaltung (14) mit Bedienungs- und/oder Steuerungs- und/oder Schalt- und/oder
Anzeigeelementen, wobei die Bedienblende (12) mit einer einzigen Öffnung (36) für die Steuerungsschaltung (14) ausgebildet ist, und wobei
die Steuerungsschaltung (14) als Funktionseinheit mit allen Bedienungs- und/oder Steuerungs- und/oder Schaltund/oder Anzeigeelementen
ausgebildet ist und die Frontseite der Steuerungsschaltung (14) an die Frontseite (42) der Bedienblende (12) designmäßig angepaßt ist. Die
Steuerungsschaltung (14) ist vorzugsweise als Steuerungsmodul (38) ausgebildet. <IMAGE>
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